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Apresentação

Professora Doutora Marcia Blasi

Quem percorre o Morro do Espelho 
– seja por uma tarde, seja por uma vida – 

rapidamente descobre belezas em todas as cores do arco-íris. 

O roxo das lavandas, do ipê e do manacá, que nos lembram da passagem das
estações. O verde das árvores que nos abraça, convidando a respirar fundo. 
 Os tons terrosos dos livros da biblioteca, que se revezam para nos fazer
companhia durante longas horas de estudo. O amarelo do sol que decanta em
laranja e vermelho no final da tarde, anunciando, enfim, a hora do descanso. 

Este livro, que tenho o grande prazer de apresentar, contém essas e muitas
outras cores que tornam nosso cotidiano mais belo, permitindo que guardemos
os encantos do Morro não apenas na memória, mas na saudade. 

Mas não só de imagens é feito este livro; temos também a alegria de ler
relatos de estudantes, que fizeram do Morro do Espelho seu lar ao longo dos
últimos anos. Suas histórias ajudam a compor um retrato da Faculdades EST
do século XXI, encaixando-se num mural que começou em 1946 e que, com a
graça de Deus, continuará sendo construído por muitos e muitos anos.

As páginas a seguir revelam não só um profundo amor por este Morro, mas
também um olhar atento, cuidadoso, que reverencia com alegria e gratidão o
mundo que nos cerca e a graça de poder nele viver. Esse mesmo sentimento nos
instiga a jamais esquecer dos sofrimentos e injustiças ao nosso redor. Cremos
e anunciamos que Jesus Cristo viveu, foi morto e ressuscitou para que todas as
pessoas tenham vida, e vida em abundância (João 10.10).

O Morro do Espelho e a Faculdades EST estarão sempre de braços abertos.
Cuidemos deles com carinho, nunca esquecendo de agradecer a Deus pelo
privilégio que é poder apreciar sua beleza, aprender em conjunto, refletir com
criticidade, viver em comunhão e testemunhar a fé em palavras e ações. 

Muito obrigada Felipe, Samira e Lohan por esse presente. 

Parabéns, Faculdades EST!



Introdução 

     Passar pela EST é um marco na vida de qualquer pessoa. Seja pela
excelência na formação acadêmica, seja pelas experiências transformadoras
da vida. O mutirão a seguir é composto por essas experiências. A pandemia de
Covid-19 mudou o mundo! E na EST não foi diferente. Muitas das fotos
compiladas nessa publicação são frutos do isolamento imposto pela pandemia.
Quando lá embaixo, no pé do Morro, o caos ditava o tom, aqui em cima, as cores,
sons e sabores da aquarela divina trazia consolo e afago. 
     O aniversário de 75 anos foi em 2021, hoje já são 76. Talvez a publicação
esteja atrasada. Mas nunca é cedo ou tarde demais para expressar os
sentimentos e as emoções provenientes da experiência que o amor de Deus pode
oferecer. E na EST esse amor é celebrado de muitas formas.
Agradecemos, professora Marcia, por insistir e não desacreditar na
celebração desse amor, que agora apresentamos. 

      
                                                                     Com vocês, a EST por estudantes...



"A EST é um lugar de paz em meio ao caos da cidade grande. Estar aqui e poder
contemplar todos os espaços é um grande privilégio. Mas ela não proporciona apenas
um espaço verde ou uma vista belíssima do pôr do sol, a EST também possibilita a
criação de laços de amizade e companheirismo. A convivência entre estudantes
fortalece a nossa passagem por aqui, em situações de vulnerabilidade é importante
poder contar com pessoas queridas ao nosso lado. Isso é um grande diferencial que a
EST possui, ela promove um espaço de acolhimento."

Vanessa Regina Hoelscher

Autoria da foto: Felipe Hobus Vollrath 9
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Cremos em Deus Pai e Mãe, que é fonte de bondade e misericórdia. Que cria e conserva
toda forma de vida, dando sustento e proteção. Que nos compromete com o bem-estar e

a dignidade humana, com a diversidade cultural, étnica e religiosa e com o uso
responsável da criação.

Cremos em Jesus Cristo, nosso Senhor, que não fez acepção de pessoas, andou entre as
marginalizadas, comeu com as pecadoras e acolheu as injustiçadas. O verdadeiro Deus
libertador que por meio do seu exemplo de amor nos convoca a promover solidariedade,

ética, justiça social e de gênero.

Cremos na Ruah Divina, que ilumina, santifica e conserva. Que pelo Evangelho, aqui na
Faculdades EST, há 75 anos, vocaciona pessoas de perto e de longe para propagar a
Palavra que anuncia nova vida e libertação.
Amém!

Em que cremos?

Autoria da foto: Felipe Hobus Vollrath

Autoria da foto: Roseli Krohn



"A Faculdades EST é um lugar privilegiado, não só pela localização geográfica,
mas também pelas oportunidades que ela nos oferece. Estudar na EST é poder
conviver com pessoas de todos os lugares do mundo, que se reúnem para fazer
Teologias. Não só estudantes de muitos lugares e contextos se reúnem, mas
também as Bibliografias vivas são encontradas pelos congressos que a EST
organiza. É incrível poder conversar pessoalmente com quem a gente já
conversava pelos livros. São vivências que só a EST nos oferece."

Eriksson Mateus Tomaselli

Autoria da foto: Samira Rossmann Ramlow
11



Autoria das fotos: Luciana Gomes Corrêa NucciAutoria das fotos: Luciana Gomes Corrêa Nucci
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Vida Acadêmica na Faculdades EST 

      Desde fevereiro de 2014 a Faculdades EST faz parte da minha vida pessoal e
acadêmica. Pessoal, porque é neste espaço de convívio diário que amizades foram
constituídas, mas a EST também possibilitou lugar de apoio mútuo e compartilhamento
de alegrias. Descrever o ensino da Faculdades EST é algo que me proporciona muito
orgulho. 
      Num primeiro momento, a desconstrução de algumas temáticas causou grande
impacto na minha vida. Ao mesmo tempo, compartilhar saberes e jeitos possibilitou
almejar novos horizontes. Além disso, foi libertador perceber que é possível questionar
determinados conceitos pré-estabelecidos sem culpa. 
      A EST me inspirou a questionar. Inspirou-me a buscar por outras possibilidades.
Auxiliou-me a trilhar caminhos teológicos de maneira consistente e leve. Apresentou-
me a teologia e permitiu que, em muitos momentos, eu descobrisse por mim mesma quem é
Deus e como Ele age.
      Sou imensamente grata à Faculdades EST por despertar em mim um olhar sensível,
questionador e criativo. Um olhar de luta e zelo pela vida. Desejo que o seu fazer
teológico continue motivando pessoas a questionarem conceitos, na luta pela promoção
da vida e a vislumbrarem a presença de Deus nas coisas mais simples deste mundo.

por Josiane Veltenpor Josiane Velten

Autoria da foto: Felipe Hobus Vollrath
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“Vim de longe e com muitas incertezas para a EST, talvez como muitas pessoas
que se encorajam para estudar aqui. Apesar de ser estrangeiro, nunca me senti
muito diferente dos meus e das minhas colegas. Assim, a EST para mim foi e é
sinônimo de acolhimento, de pessoas que te abraçam e acompanham. A EST é o
lugar onde amadureci e conheci pessoas muito especiais que me fizeram ver a vida
de forma diferente. Também é sinônimo de risos, de almoços comunitários, de
trabalhos em equipe, de estudo na biblioteca com amigos e amigas. A EST é um
lugar onde vínculos são criados. Sem dúvida, ela está num lugar especial do meu
coração. Parabéns, EST! Pelos 75 anos de trajetória, parabéns às pessoas que
fazem parte dela!”

Karl August Federico Michael Barría

Autoria da foto: Maiken Scheuermann14



“Privilégio e gratidão. Eis dois sentimentos que ajudam a expressar e resumir o que eu
sinto em relação a morar dentro do campus da EST. Privilégio, porque é uma “ilha
verde” dentro de uma “selva de pedras”, que é uma cidade grande, neste caso, São

Leopoldo. Poder usufruir deste espaço maravilhoso, com sua relativa tranquilidade,
com sua abundância de frutas como abacate, laranja, mexerica (ou bergamotas, para

quem preferir), etc. Além de toda a comodidade do acesso fácil às estruturas
(biblioteca, editora, secretaria, quadras de esporte, etc.), enfim, isso tudo ajuda a

tornar o estudo algo mais prazeroso. Gratidão por este período!”
 Alesandro Linhaus BinowAlesandro Linhaus Binow  

Autoria da foto: Yamilka Hernández Guzmán

Autoria da foto: Gabriel Henrique de Oliveira Pinto
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     “Eu comecei meus estudos na Faculdades EST no início de 2016, lembro de ter chegado no
campus da EST e ficar impressionada com todo aquele mundo que estava no meio de São
Leopoldo. A EST proporcionou para mim, e imagino que para muitas outras centenas de
pessoas em seus 75 anos de atividades, a possibilidade de ter um espaço seguro para viver,
aprender e crescer.
     Através de aulas, celebrações religiosas, momentos de espiritualidade, intercâmbios,
lazer, educação, esportes, assistência social, palestras, debates e inúmeras oportunidades
de conhecer novos espaços, novos desafios e novos caminhos, a EST ensina dentro e fora da
sala de aula, ressignificando conceitos teológicos e acadêmicos em formas de ser e conviver
em harmonia com nossas amizades, com as pessoas que atuamos, com aquelas que nem
conhecemos e com a criação de Deus.
     A promoção da justiça social, o planejamento sustentável e a busca pela eliminação de
sistemas que compactuam com discriminações e opressões são grandes exemplos dessa
atuação normativa e prática, sendo inclusive, um valor e princípio teológico, ético e
pedagógico da EST. A Política de Justiça de Gênero aprovada em 2015 na Faculdades EST é
um grande marco na história da instituição que demonstra sua coerência e assume,
novamente, sua missão enquanto instituição cristã que é a de ser, ensinar e promover
relações, espaços e vivências justas e dignas para homens e mulheres.
     Terminei minha graduação em Teologia, conclui a pós-graduação em Ministério
Eclesiástico e iniciei o Mestrado Acadêmico na Faculdades EST, e ainda hoje, anos depois,
chego no campus da EST e fico impressionada com todo esse mundo que está no meio de São
Leopoldo.

Parabéns, Faculdades EST e muito obrigada!”
Taiana Luisa Wisch

Autoria da foto: Marcia Blasi16



A EST PELO OLHAR DE UMA INTERCAMBISTA ALEMÃA EST PELO OLHAR DE UMA INTERCAMBISTA ALEMÃ

          JJá se passaram três anos desde que cheguei à EST como intercambista. Eu passei aá se passaram três anos desde que cheguei à EST como intercambista. Eu passei a
melhor época dos meus estudos nela. O que mais me lembro é da receptividade emelhor época dos meus estudos nela. O que mais me lembro é da receptividade e
disponibilidade de discentes e docentes. Desde minha chegada, me senti segura, acolhida edisponibilidade de discentes e docentes. Desde minha chegada, me senti segura, acolhida e
super bem-vinda! Eu me senti muito integrada na "família da EST“, embora sendo umasuper bem-vinda! Eu me senti muito integrada na "família da EST“, embora sendo uma
estrangeira que não entendia tudo e que tinha que perguntar muitas vezes. Sempreestrangeira que não entendia tudo e que tinha que perguntar muitas vezes. Sempre
havia pessoas ao meu lado para me ajudar quando eu não sabia o que fazer.havia pessoas ao meu lado para me ajudar quando eu não sabia o que fazer.
          A docência era diferente do que eu estava acostumada na Alemanha: docentesA docência era diferente do que eu estava acostumada na Alemanha: docentes
tratavam nós, discentes, com muita consideração e valorizavam muito a nossa opinião.tratavam nós, discentes, com muita consideração e valorizavam muito a nossa opinião.
Houve uma troca de pontos de vista aberta e uma atmosfera de aprendizagemHouve uma troca de pontos de vista aberta e uma atmosfera de aprendizagem
construtiva.construtiva.
          Também fiquei impressionada pelo culto semanal elaborado pelos e pelasTambém fiquei impressionada pelo culto semanal elaborado pelos e pelas
estudantes com muito amor, que vinculava a teologia à fé vivida. A visita dos cultos eraestudantes com muito amor, que vinculava a teologia à fé vivida. A visita dos cultos era
parte integrante da minha rotina semanal e me marcou esta maneira de viver o queparte integrante da minha rotina semanal e me marcou esta maneira de viver o que
estudamos.estudamos.
          A EST foi o lugar mais legal onde eu estudei. Com os seus muitos espaços verdes, aA EST foi o lugar mais legal onde eu estudei. Com os seus muitos espaços verdes, a
quadra e o pequeno mato – eu estava no meio da natureza, embora estivesse na cidade.quadra e o pequeno mato – eu estava no meio da natureza, embora estivesse na cidade.
E não posso esquecer de mencionar: os pores do sol que podiam ser vistos do segundoE não posso esquecer de mencionar: os pores do sol que podiam ser vistos do segundo
andar da biblioteca eram inesquecíveis!andar da biblioteca eram inesquecíveis!
          Eu guardo muitas lembranças da EST com os seus muitos espaços verdes e as suasEu guardo muitas lembranças da EST com os seus muitos espaços verdes e as suas
pessoas maravilhosas no meu coração!pessoas maravilhosas no meu coração!

por Katharina Beckpor Katharina Beck  

Autoria da foto: Felipe Hobus Vollrath
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“Quando decidi cursar teologia e mudar da casa da minha família para a“Quando decidi cursar teologia e mudar da casa da minha família para a
Faculdades EST, o campus foi, e continua sendo, fundamental para a minhaFaculdades EST, o campus foi, e continua sendo, fundamental para a minha
vivência e adaptação nesse novo lugar que passa a ser a minha casa. O gramado,vivência e adaptação nesse novo lugar que passa a ser a minha casa. O gramado,
as árvores, o pomar, me fazem lembrar da casa e do quintal da minha família,as árvores, o pomar, me fazem lembrar da casa e do quintal da minha família,
me trazem um sentimento de aconchego e cuidado, de pertença, de inspiração e aome trazem um sentimento de aconchego e cuidado, de pertença, de inspiração e ao
mesmo tempo saudade. Os prédios, os caminhos e a diversidade do campus memesmo tempo saudade. Os prédios, os caminhos e a diversidade do campus me
lembram a diversidade da criação, a diversidade dos caminhos que trilhareilembram a diversidade da criação, a diversidade dos caminhos que trilharei
durante a vida, a diversidade e qualidade das produções teológicas que partemdurante a vida, a diversidade e qualidade das produções teológicas que partem
desse campus que exala diversidade, beleza e que vive a teologia no dia a dia.”desse campus que exala diversidade, beleza e que vive a teologia no dia a dia.”

Ana Luiza Knaak GeppertAna Luiza Knaak Geppert

Autoria da foto: Glenda Valcher Kutz
18



“Eu vejo a Faculdades EST como um espaço que nos oportuniza a reflexão
teológica fundamentada e baseada em princípios bíblicos, na confessionalidade
luterana e na vida. Sinto que o campus carrega muitas histórias de fé e de
sonhos que foram buscados. Quando penso nisso, sinto uma profunda gratidão
por ter à disposição um local com tamanho reconhecimento e trajetória
teológica. Particularmente, tudo isso me motiva mais e mais, a caminhar e
vivenciar o estudo teológico na instituição. Sou muito grato pela Faculdades EST
ser parte da minha história.”

                                    Tiago Jair Dexheimer Quinot

Autoria da foto: Lohan Schulz Tesch
19



"A Faculdades EST é um lugar muito especial. Goza da boa graça e de muitas bênçãos de Deus. Mas
também é fruto do empenho e dedicação de muitas pessoas. Na EST aprendemos que é dialogando e
acolhendo que podemos buscar as melhores saídas. Na EST estamos sempre buscando crescer em

conjunto, sem deixar ninguém para trás. Lá encontramos uma paisagem linda, uma história incrível e
seres humanos fora do comum, gente do bem e gente que teima em esperançar e em ser voz profética e

atuante na igreja e na sociedade."
Arthur Schiller

Autoria da foto: Mauricio Strey
20



“Comecei a minha formação teológica na Faculdades EST no ano de 2015. Desde o
início a beleza deste campus, o seu espaço, a natureza, os prédios históricos me
fascinam. É um privilégio poder construir aprendizados em um espaço tão bonito.
Neste campus, tive a oportunidade de participar de congressos e encontros
marcantes que ficarão na memória. Sou grato à Faculdades EST pelas
oportunidades, vivências e aprendizados construídos neste lugar. Que o bondoso
Deus siga abençoando e conduzindo esta Instituição e as pessoas que aqui
trabalham e estudam."

Igon Schreder

Autoria da foto: Mirian Bartz
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“Lembro-me bem que havia o receio em sair de casa, mas ao chegar à“Lembro-me bem que havia o receio em sair de casa, mas ao chegar à
Faculdades EST fui surpreendido pela natureza e pela vida que lá existe. LogoFaculdades EST fui surpreendido pela natureza e pela vida que lá existe. Logo
se tornou minha casa. Uma lembrança especial é a vivência que temos, é algose tornou minha casa. Uma lembrança especial é a vivência que temos, é algo
diferente, é carregada de sentimentos e emoções.diferente, é carregada de sentimentos e emoções.  
É extremamente gratificante buscar aprofundamentos na Palavra de Deus eÉ extremamente gratificante buscar aprofundamentos na Palavra de Deus e
na prática vivida por Jesus Cristo e nesse mesmo período contemplar asna prática vivida por Jesus Cristo e nesse mesmo período contemplar as
belezas que lá existem. A presença de Deus é sentida de forma intensa. É umbelezas que lá existem. A presença de Deus é sentida de forma intensa. É um
oásis da vida em Cristo."oásis da vida em Cristo."

Jandir Carlos RaddatzJandir Carlos Raddatz

Autoria da foto: Edmundo Prochnow
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“Conheci a Faculdades EST em 2018, numa viagem da Juventude Evangélica. O que
mais me marca estando aqui é o espaço do campus e da biblioteca. Quando circulo
pelo campus, vejo sinais de vida e esperança, é um ambiente que me fortalece
espiritual e fisicamente. A biblioteca é o espaço onde consigo desenvolver e
aperfeiçoar meus conhecimentos na Teologia. Cresço diariamente como pessoa e
estudante. A EST me faz enxergar um novo mundo, com mais dignidade e
humanidade. A Faculdades EST é minha casa, aqui me sinto acolhida e abraçada.
Sou feliz e grata por fazer parte dessa instituição.” 

Paula Maria Jonas

Autoria da foto: Edmundo Prochnow
23



E se a EST pudesse viver novamente
 a sua história?

A Faculdades EST desfez 75 anos de sua história. Isso mesmo! Ela desfez, mesmo que o
senso comum diga o contrário. Mas essa é a verdade que está por trás de uma
celebração de um novo ano de vida, como nos inspira Rubem Alves:

“é a celebração de um desfazer, um tempo que deixou de ser, não
mais existe. Fósforo que foi riscado. Nunca mais acenderá. Daí a
profunda sabedoria do ritual de soprar as velas em festa de
aniversário. Se uma vela acesa é símbolo de vida, uma vez
apagada ela se torna símbolo de morte. O que não entendo é a
razão pela qual os participantes, diante das velas apagadas, se
ponham a bater palmas e a rir, quando o certo seria que
chorassem. Eu prefiro um ritual mais alegre: acender uma vela
bem grande, como um bruxedo de invocação dos anos ainda não
nascidos cujo número não sei!” 

                (Alves, Rubem. Se eu pudesse viver a minha vida novamente / Rubem Alves. - 1. ed. - São Paulo: Planeta, 2016. p. 12)
 
 

 

A Faculdades EST possui uma rica história de contribuição para a igreja e a sociedade.
Não tem como voltar atrás para reviver, fazer diferente ou apagar. O que não consta
nos documentos do arquivo histórico, está bem vivo no coração das pessoas que por aqui
estão ou já passaram. O ritual proposto por Rubem Alves é também o que propomos
para esse momento. 

Acendemos uma vela e diante dela agradecemos 
pelo passado, intercedemos pelo futuro, 
sem esquecer de viver o presente
que é o agora. 

Que venham outros 75 anos. 
Parabéns, Faculdades EST!

24



Até aqui nos conduziste e guiasteAté aqui nos conduziste e guiaste  
com bondade, amparaste os nossos passoscom bondade, amparaste os nossos passos  

com graça e fieldade.com graça e fieldade.  
Gratidão pelos 75 anosGratidão pelos 75 anos

da Faculdades EST da IECLB!da Faculdades EST da IECLB!  
A teologia, a musicoterapia, a música,A teologia, a musicoterapia, a música,  

a enfermagem, a pós-graduação, os institutosa enfermagem, a pós-graduação, os institutos  
e grupos de pesquisa são sinais de como tens andadoe grupos de pesquisa são sinais de como tens andado  
conosco. Conduze-nos também nos tempos que virão.conosco. Conduze-nos também nos tempos que virão.

Obrigado pelas pessoas que abraçaram e que abraçam a tarefa da formação teológica emObrigado pelas pessoas que abraçaram e que abraçam a tarefa da formação teológica em
tua Igreja. Agradecemos por estudantes e docentes, do passado e do presente, somos todostua Igreja. Agradecemos por estudantes e docentes, do passado e do presente, somos todos
discípulos e discípulas do mestre Jesus.discípulos e discípulas do mestre Jesus.  

Preserva-nos o senso de responsabilidade, compromisso com o Evangelho e comunhão. Dá-nosPreserva-nos o senso de responsabilidade, compromisso com o Evangelho e comunhão. Dá-nos
alegria, nas pequenas coisas do dia-a-dia e nos grandes projetos que visam servir à causa doalegria, nas pequenas coisas do dia-a-dia e nos grandes projetos que visam servir à causa do
teu Reino entre nós. Somos gratos e gratas pela diaconia que a Faculdades EST presta àteu Reino entre nós. Somos gratos e gratas pela diaconia que a Faculdades EST presta à
sociedade através da música, da musicoterapia, da enfermagem. Preserva e renova asociedade através da música, da musicoterapia, da enfermagem. Preserva e renova a
criatividade entre nós.criatividade entre nós.

Vivemos em tempos assombrosos! A pandemia ceifou muitas vidas e provocou muita dor eVivemos em tempos assombrosos! A pandemia ceifou muitas vidas e provocou muita dor e
sofrimento. Lembramos de todas as pessoas que ainda sofrem com as consequências dela. Quesofrimento. Lembramos de todas as pessoas que ainda sofrem com as consequências dela. Que
seus familiares seus familiares ppossam experimentar tua proximidade. Nós as entregamos, assim como a nós,ossam experimentar tua proximidade. Nós as entregamos, assim como a nós,
ao teu cuidado. Confiamos que tu és o bom pastor, que nos conduz, também pelo vale da sombraao teu cuidado. Confiamos que tu és o bom pastor, que nos conduz, também pelo vale da sombra
da morte. Fortalece e consola por meio do Espírito Santo as pessoas que estão sofrendo comda morte. Fortalece e consola por meio do Espírito Santo as pessoas que estão sofrendo com
a pandemia. Faz-nos solidários e solidárias, mostra-nos como e onde podemos ajudar e cuidara pandemia. Faz-nos solidários e solidárias, mostra-nos como e onde podemos ajudar e cuidar
umas das outras, uns dos outros.umas das outras, uns dos outros.

E quando olhamos para o que o futuro nos reserva, seguimos rogando com o salmista:E quando olhamos para o que o futuro nos reserva, seguimos rogando com o salmista:
abençoa, querido Deus, as obras de nossas mãos. Tu nos confias o trabalho da semeadura, masabençoa, querido Deus, as obras de nossas mãos. Tu nos confias o trabalho da semeadura, mas
és tu, ó Deus, quem dá o crescimento. Oramos em nome de Jesus.és tu, ó Deus, quem dá o crescimento. Oramos em nome de Jesus.  
Amém.Amém.
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Deus, fonte de paz e bem...Deus, fonte de paz e bem...  
Por Osmar Luiz Witt
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